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Syndicat de l’Agriculture 
Réunion du Conseil national 

Le 28 avril 2006 
 

Westin Harbour Castle  
Toronto (Ontario) 

 
PROCÈS-VERBAL 

 
Participants 
 
Exécutif national : 
Yves Ducharme, président national; Bob Kingston, 1er VPEN; Debbie Forsythe, 2e VPEN; 
Denis Sicard, 3e VPEN; Howard Willems, 4e VPEN. 
 
Vice-présidents régionaux : 
Brenda Baergen, Nord de la Saskatchewan; Sam Barlin, Manitoba, Nord-Ouest de l’Ontario et 
Nunavut; Michele Coe, Sud de l’Alberta; Ron Filteau, Sud de la Saskatchewan; André Grégoire, 
Est du Québec; Bob Jackson, Ouest de la Colombie-Britannique et Yukon; John Langs, Nord-Est de 
l’Ontario; Allan MacRae, Ouest de l’Atlantique; Darrell-Lee McKenzie, Est de la 
Colombie-Britannique; Glenn Miller, Sud-Ouest de l’Ontario; Fabian Murphy, Est de l’Atlantique; 
Barry Payne, Est de l’Ontario, Ottawa-Gatineau; Raphaël Tarasco, Ouest du Québec; 
Mike Vanson, Nord de l’Alberta et Territoires du Nord-Ouest. 
 
Directeurs : 
Curt Elash, Commission canadienne des grains; Marianne Hladun, Promotion de l’égalité; 
Céline Préfontaine, Commission de la fonction publique du Canadas et École de la fonction publique 
du Canada; Idelta Vieira, Ministère de la Défense nationale. 
 
Personne : 
Larry Budge, agent d’administration; Elaine Massie, agente fonctionnelle; Sylvia Prowse, agente 
fonctionnelle, Sylvie Rochon, agente fonctionnelle. 
 
 
 
1. Convocation  
 
Le président national, Yves Ducharme, déclare la séance ouverte à 9 h. 
 
2. Observations liminaires 
 
Yves souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes et indique que les quatre comités 
permanents n’auront pas la possibilité de se réunir du fait que la présente réunion n’est prévue 
que pour une seule journée. Il ajoute qu’il se réjouit à l’idée de se rendre au Congrès de 
l’Alliance un peu plus tard dans la semaine et fait savoir que dans l’après-midi, deux candidats 
en lice pour la présidence de l’Alliance, soit Heather Brooker et Jean-François Deslauriers, 
viendront faire un tour et se présenteront en personne aux membres du Conseil. 
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3. Adoption de l’ordre du jour 
 
Ajouts : 
 15 – Projet pilote sur le principe du mérite 
 16 – ACIA : Dotation dans la région du Québec 
 17 – ACIA : Le point sur la formation sur le harcèlement 
 18 – Co-élaboration de la formation – AAC et ACIA 
 

 P/A/A : MacRae/Filteau – QUE l’ordre du jour, avec les ajouts ci-dessus, soit adopté. 
 

 
4. Heures des séances 
 
Heures des séances proposées : 

 
Le 28 avril 2006 
De 9 h à midi, et  
De 13 h à 17 h, ou jusqu’à ce que toutes les affaires aient été réglées. 
 
 

 P/A/A : Miller/Préfontaine – QUE les heures des séances proposées soient adoptées. 
 

 
5. Approbation du procès-verbal de la réunion du Conseil de février 2006 
 
Rectifications aux procès-verbaux anglais et français : 
 

Point 12 – la référence à la fusion dans la première phrase devrait se lire comme suit : 
Shearwater – Halifax et non pas Shearwater - Winnipeg. 

 
Corrections dans la version française seulement : 
 

À la page 12 – la dernière phrase devrait se lire « …à savoir combien cela coûtera de faire 
breveter le logo. »  
 
À la page 13 – la deuxième phrase du dernier paragraphe devrait se lire « Les membres 
pourront utiliser  le texte que Sylvie va préparer, ou celui … ». 
 
À la page 19 – la recommandation à propos du Règlement 1(A), Section 2 (c) devrait se 
lire : « Deux (2) Directeur(rice)s venant du MDN, de la CFP/ÉFPC, de la CCG, de la PÉ, à 
tour de rôle à chaque congrès ».  
 

 
 P/A/A : Préfontaine/Vieira – QUE le procès-verbal de la réunion du Conseil de 

février 2006, avec les rectifications ci-dessus, soit adopté. 
 

Adopté à l’unanimité – Vote consigné no 1 
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6. Affaires découlant du procès-verbal 
 
 
Yves donne une mise à jour sur la réunion avec M. Guimont, au cours de laquelle il est devenu 
évident que le nouveau président de l’ACIA n’était pas pleinement au courant de plusieurs 
problèmes qui datent depuis longtemps et sur lesquels nous sommes déterminés, c’est 
pourquoi Yves a pris le temps de l’informer de la situation. 
 
À propos des examens de la classification en cours, Sylvie et Elaine font le point de la situation 
et répondent à des questions des membres du Conseil. 
 
Au sujet du document Info, Fabian Murphy soulève des données contradictoires au sujet de 
colloques régionaux, et Debbie Forsythe (Finances et Communications) prend note des 
différences et en discutera avec Sylvie Rochon. 
 
 
7. Finances et Communications 
 
Le Comité permanent des Finances ne s’est pas réuni (voir le point 2 – Observations 
liminaires). 
 
À propos des Communications, le Conseil discute du 40e anniversaire à venir du Syndicat. 
 

 P/A/A : Miller/Préfontaine – Que chaque membre du Conseil reçoive une feuille de 
timbres commémoratifs portant le logo de notre 40e anniversaire. 

 
Adopté à l’unanimité – Vote consigné no 2 

 
Ces feuilles comporteront chacune 40 timbres pouvant être utilisés, dont les membres du 
Conseil se serviront pour leur correspondance. 
 
Marianne Hladun et Brenda Baergen discutent ensuite d’un vélothon pour recueillir des fonds, 
lequel sera organisé à Saskatoon en juin. Les sommes ainsi recueillies seront versées à 
NASHI, une organisation qui cherche à améliorer l’existence des enfants en Ukraine. Un 
formulaire de promesse de dons est distribué pour recueillir des montants. 
 

 P/A/A : Forsythe/Willems – Que l’Élément verse une somme représentant le double des 
dons des membres du Conseil. 

 
Adopté à l’unanimité 

 
 
NOTA : Les membres du Conseil font un don de 500 $, par conséquent, l’Élément versera la 
somme de 1 000 $. 
Marianne et Brenda adressent des remerciements chaleureux à tout le monde. 
 
 
8. Personnel du bureau national 
 
Larry Budge et Bob Kingston font le point de la situation. Ainsi que cela a déjà été dit, 
Sylvia Prowse sera en congé pendant six mois; les efforts pour combler son poste ont été 
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retardés. Quelqu’un a été trouvée mais cette personne n’a pu obtenir un congé pour venir 
travailler à notre Élément. Un deuxième avis a donc été affiché et les entrevues ont tout juste 
été terminées la semaine dernière. Il ne reste plus que les vérifications des références, après 
quoi l’Exécutif prendra sa décision un peu plus tard cette semaine. 
 
 
9. Rapports des comités du Congrès de l’Alliance  
 
Les membres de l’Exécutif donnent des mises à jour sur le comité auquel il siège et discutent 
ensuite sur les priorités avec les membres du Conseil. 
 
 
10. Suivi de la séance de planification 

 
Yves présente un rapport d’étape sur les activités et les suivis identifiés à la séance de 
planification. 
 
 
11. Mise à jour sur la négociation collective 
 
Yves et Bob donnent des mises à jour. À propos de l’ACIA, Mike McNamara sera de nouveau le 
négociateur de l’Alliance. Les membres de l’équipe seront sélectionnés à la Conférence 
nationale de la négociation plus tard cet automne. À propos du Conseil du Trésor, le mois de 
janvier 2007 semble être la période retenue pour la tenue de la Conférence nationale de la 
négociation.  
 
 
12. Réunion du caucus des candidats de l’Alliance 
 
Jean François Deslauriers et Heather Brooker, deux candidats à la présidence de l’Alliance, 
rencontrent les membres du Conseil pour discuter de leur programme respectif. 
 
 
13.  Mise à jour – Comité de la réforme de l’inspection 
 
Denis Sicard, président du Comité, donne des rapports d’étape et répond à des questions sur 
les réformes des méthodes d’inspection des bovins, des porcins et de la volaille. Il fait 
remarquer que Richard Brady est le nouveau représentant de l’équipe technique de la réforme 
de l’inspection de la volaille pour l’Ontario. Bob Jackson souligne la nécessité d’organiser des 
réunions dans un proche avenir pour discuter de questions importantes, point sur lequel Denis 
est d’accord, mais il ajoute que maintenant il nous faut attendre les réactions des représentants 
syndicaux. 
 
 
14. Prochaine réunion 
 
Les dates de la prochaine réunion du Conseil national ne sont pas arrêtées pour le moment. 
Une décision sera prise dès que l’Alliance communiquera ses dates de la conférence de la 
négociation. 
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15.  Projet pilote sur le principe du mérite 
 
Céline Préfontaine communique des données aux membres du Conseil sur un projet pilote sur 
le principe du mérite auquel elle a récemment participé. 
  

 
16. ACIA – Dotation dans la région du Québec  

 
Raphaël Tarasco indique au Conseil que de nouveaux problèmes touchant la dotation ont surgi 
dans la région du Québec, et qu’ils concernent notamment les EG3, EG4 et EG1 
(Perfectionnement). Ces questions sont discutées par les membres du Conseil. Nos 
préoccupations seront portées à l’attention de Mary Brodhead lors d’une réunion que nous 
aurons avec elle dans deux semaines. 
 
 
17. ACIA – Le point sur la formation sur le harcèlement 
 
Marianne Hladun présente un rapport d’étape. Le cours a été conçu et est maintenant prêt à 
être donné sous la forme d’un projet pilote. Par la suite, des modifications y seront apportées 
puis les membres seront avisés dès qu’un cours sera disponible. 

 
 
18. Co-élaboration de la formation – AAC et ACIA 
 
Bob Kingston donne un rapport d’étape en la matière. 
 
 
 
Levée de la séance 
 

 P/A/A : Payne/Tarasco – QUE la séance soit levée. 
 
 
 
Procès-verbal présenté par, 

 
Larry Budge 
Agent d’administration 
 


